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ARTIGO

A s eleições gerais são 
um dos eventos 
democráticos que 
mais demandam 
a atuação da OAB, 

e o mais importante deles. Afinal, 
imbuída da missão constitucional 
de zelar pelo cumprimento da 
Carta Magna e das leis, enquanto 
representante da sociedade civil e 
defensora dos direitos dos cidadãos, 
nossa instituição participa 
ativamente de todo o processo 
eleitoral, o mais emblemático 
instrumento da soberania popular 
em nosso País.

Realizamos desde um trabalho 
de formação dos futuros eleitores, 
passando pela organização 
de eventos de atualização e 
qualificação dos operadores que 
atuam no processo, sob a ótica 
do Direito Eleitoral, até a efetiva 
fiscalização do pleito. E neste 

ano lançamos ainda a campanha 
“#SeuVotoTransforma”, voltada 
ao estímulo do exercício do voto, 
fundamental para a plenitude 
da cidadania, e à importância 
de exercê-lo com consciência e 
responsabilidade. Iniciativa, aliás, 
que ganhou corpo e força em todo 
o Estado pelo apoio e adesão de 
nossas Subseções.

Também realizamos ações 
visando o alistamento eleitoral 
junto aos jovens, igualmente 
replicadas pelas Subseções no 
interior do Estado, renovamos 
a  parcer ia  com o Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE) para o 
estabelecimento de um protocolo 
com vistas à integridade do pleito, 
que contou mais uma vez com 
a realização do maior congresso 
de Direito Eleitoral do Estado, e 
aderimos ao programa do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) para ações 

de combate à desinformação e às 
fake news, integrando uma ampla 
rede de fiscalização.

Nessa expressiva jornada 
eleitoral, nosso norte é apartidário, 
cívico e educativo: não nos interessa 
quem serão os vencedores ou os 
derrotados no pleito, mas sim 
que a lisura seja o fio condutor 
do processo do início ao fim, 
com amplo respeito ao processo 
democrático, à cidadania e à 
escolha da maioria, por intermédio 
de sistema eleitoral seguro e 
inviolável.

E nos importa, sobretudo, 
que além de um momento de 
reafirmação do Estado Democrático 
de Direito, as eleições sejam uma 
oportunidade para exercitarmos o 
respeito, a tolerância, a empatia, o 
bom senso e a serenidade. Temos 
diante de nós uma chance ímpar 
de caminharmos pela promoção 

da paz, de sermos um exemplo 
para o mundo todo, naquela que é 
a mais universal de todas as nossas 
obrigações.

Nosso sonho,  pelo  qual 
dirigimos nossas iniciativas, é 
que cada eleitor possa exercitar 
o seu voto l ivremente,  em 
condições de igualdade, segurança 
e tranquilidade. Por isso, além 
do zelo com a transparência, 
legalidade e isonomia do processo, 
a preocupação com a formação de 
uma cultura de paz está presente 
em todas as atividades que a OAB/
SC tem empreendido com vistas 
às eleições deste ano. Ao tempo 
em que refutamos o embate, 
fomentamos o bom debate, e assim 
é que efetivamente fortaleceremos 
a democracia.

POR CLÁUDIA PRUDÊNCIO, 
PRESIDENTE DA OAB/SC
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POR UMA CULTURA DE PAZ NAS ELEIÇÕES

UMA SEMANA PARA REFLEXÃO 

D aqui a pouco 
mais de uma se-
mana, eleitores 
de todo o Bra-
sil vão às urnas 

para escolher o novo presiden-
te da república, governadores, 
senadores e deputados estaduais e 
federais. Será o momento de cada 
um exercer o seu direito de forma 
democrática, de acordo com suas 
próprias ideias. 

Os próximos dias devem ser 
muita reflexão, pesquisas e análises.

Em âmbito nacional, as pesqui-
sas apontam para eleições polariza-
das, e nesse sentido, fica a expec-
tativa por eleições pacíficas, com 
cada eleitor podendo ter o direito 
de votar e se expressar de forma 
tranquila e democrática. 

No Estado, as eleições parecem 
estar abertas, com inúmeras pos-
sibilidades. 

Para a região do Planalto Norte, 
especialmente após a crise política 
instalada na região, é de extrema 
importância que o eleitor tenha a 

consciência do voto regionalizado. 
Com tantas demandas a serem 

resolvidas e políticas munici-
pais com necessidade de serem 
reconstruídas, o eleitor precisa 
entender que é fundamental que 
o Planalto Norte tenha uma voz 
ativa tanto na Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina (Alesc) 
quanto no Congresso Nacional. 
A região tem nomes à disposição 
do eleitor, e agora, nesta última 
semana de campanha, é dever do 
eleitor pesquisar os candidatos, 

suas propostas e aquilo que podem 
oferecer ao Planalto Norte.

A região não pode correr nova-
mente o risco de ficar sem um repre-
sentante, e essa é e tem sido durante 
todo o período eleitoral a principal 
bandeira do Correio do Norte. Votar 
em pessoas que vivem aquilo que 
o eleitor vive. Existem demandas, 
como por exemplo a da SC-477, que 
há quase três décadas esperam por 
uma solução. Solução essa que só 
vai acontecer se no dia 2 de outubro 
for eleito um representante da região.

FECHAMENTO 
DA EDIÇÃO
Quarta-feira às 16h

EDITORIAL
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NA CÂMARA, ZENICI FALA SOBRE 
INTERVENÇÃO NO TRANSPORTE ESCOLAR MUNICIPAL

A pós solicita-
ção através 
de requeri-
mento feito 

pelos vereadores de Ca-
noinhas, a ex-vereadora 
e secretária de Assistên-
cia Social, Zenici Dreher 

participou da 53ª Sessão 
Ordinária realizada na se-
gunda-feira, 19. Ela falou 
com os vereadores que 
atentamente ouviram as 
explicações e as ações re-
alizadas pelo grupo coor-
denado por ela.

Durante sua fala, foi 
apresentado o Relatório 
Final da Intervenção do 

Transporte Escolar Municí-
pio de Canoinhas, que teve 
por objetivo garantir trans-
parência à intervenção no 
transporte escolar que foi 
realizada no período de 
29/03/2022 à 18/07/2022 
-112 dias corridos.

Confira a matéria com-
pleta acessando o QR 
Code:

Zenici esteve na Câmara na sessão da última segunda-feira 

DIVULGAÇÃO
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CONHEÇA OS CANDIDATOS A 
DEPUTADO ESTADUAL DA REGIÃO

N a última se-
mana, o Cor-
reio do Norte 
iniciou a apre-
sentação dos 

candidatos da região que dis-
putarão as eleições gerais em 
outubro. Na ocasião, foram 

apresentados os candidatos à 
deputado federal das cidades 
que compõe o Planalto Norte 
de Santa Catarina (Matos Cos-
ta, Porto União, Irineópolis, 
Canoinhas, Bela Vista do Toldo, 
Major Vieira, Monte Castelo, 
Timbó Grande, Papanduva, 

Três Barras, Mafra, Itaiópolis, 
Rio Negrinho, São Bento do 
Sul e Campo Alegre). Nesta 
semana, serão apresentados 
os candidatos que disputarão 
uma vaga na Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina (Alesc). 

Os partidos foram noti-

ficados da cessão do espaço 
para apresentação, através 
do endereço de e-mail dis-
ponibilizado no site oficial. 
Foi pré-definido um limite de 
caracteres, e também, a data 
limite para o envio dos arqui-
vos. Vale lembrar, que os textos 

estão sendo publicados na ín-
tegra, conforme enviado pelos 
candidatos ou suas respectivas 
assessorias. 

O objetivo, é fortalecer a 
luta pela representatividade 
regional, uma das principais 
bandeiras do Correio do Norte.

Paulo Basílio
Sou Paulo Basílio, microempresário e bacharel em Direito. Iniciei minha trajetória na política muito cedo, fui 

assessor da juventude e chefe de gabinete na prefeitura de Canoinhas. Em 2016 fui eleito vereador, e durante 
a legislatura, fui o presidente da Câmara mais jovem da história do município. 
Eu sou de Canoinhas, eu sei o quanto a nossa região está carente de representatividade política, e por isso 
me coloquei à disposição para ser a voz do Planalto Norte na Alesc. Há anos nossa região está esquecida, e 
para mudar essa realidade, é só tendo um representante de verdade na Alesc. 
Não podemos correr o risco de passar mais quatro anos sem um deputado eleito, por isso, acredito que o 

melhor caminho é votar em candidatos do Planalto Norte que tenham condições de chegar à Alesc, e eu sei 
que a população pode, precisa e quer. Não podemos mais esperar, a hora é agora! Eu sou Paulo Basílio, meu 

número é o 15444. 

Índio Fotógrafo
Hamilton Mendes de Oliveira, o popular Índio, nasceu em 24 de setembro de 1968, em Guaraniaçu (PR). Reside 

em Canoinhas desde 1988, exercendo a profissão de fotógrafo. 
Aos 54 anos de idade, está concorrendo ao cargo de deputado estadual pela primeira vez, representando o 
Planalto Norte Catarinense com uma plataforma de campanha centrada no bem-estar social, no meio ambiente 
e no desenvolvimento sustentável catarinense. 
Vindo de família chefiada pela mãe, humilde e guerreira, Índio conhece mais do que ninguém a necessidade 
de representação do povo simples, honesto e trabalhador do nosso estado, pois, diante das dificuldades da 

vida, teve que começar a trabalhar desde os 10 anos de idade para ajudar sua mãe, portanto, não conseguiu 
completar o Ensino Médio, realidade de muitos dos nossos jovens. 

Índio Fotógrafo sabe mais do que ninguém que as famílias chefiadas por mães são as mais impactadas pela crise. 
Por uma nova realidade política, vote em gente como a gente. Índio Fotógrafo, 70190.

Abrahão Mussi
Olá, sou Abrahão Mussi, nasci em Canoinhas, minha família tem fortes raízes na região, sou filho de Oldemar 

Mussi Jr. e neto de Oldemar Mussi, sobrinho de um dos primeiros médicos da região Dr. Mário Mussi.
Fui motorista de ambulância, por 10 anos responsável pelo Transporte da Saúde, Secretário de Obras e 
Desenvolvimento Econômico. Vereador de Três Barras, recordista em captação de recursos. Totalizando os 
dois mandatos trouxe mais de 11,5 milhões em emendas, dentre elas a escola do São João, máquinas agrícolas 
e máquinas de infraestrutura.
Meu compromisso e atenção vai estar totalmente voltado para nossa região, dividindo entre os municípios 

a verba de 15 milhões por ano que um deputado possui. Isso é o que ninguém fez até hoje e é o que nós 
precisamos para o desenvolvimento da nossa região até então esquecida.  

Precisamos urgentemente mudar essa realidade da nossa região! Me ajude com seu voto chegar a ALESC que 
irei fazer eles lembrarem todos os dias que nossa região existe. Vote 44555.

Ari Galeski
Ari Galeski nasceu em Canoinhas, até os 18 anos viveu na localidade interiorana de Barra Mansa. A sua primeira 

formação foi Técnico em Agropecuária pelo Centro de Educação Profissional Vidal Ramos em Canoinhas. Em 
2002 passou no concurso público da Epagri, empresa que atua até os dias de hoje, no Município de Timbó 
Grande. Ari Galeski possui 3 formações superiores e 2 pós-graduações, Desenvolvimento Regional, Engenharia 
Ambiental e Agronomia, e ainda especializações em Licenciamento Ambiental e Engenharia de Segurança do 
Trabalho. Também foi Gerente Regional da Epagri de Caçador/SC, entre 2015 e 2016. Foi vereador e prefeito 
na cidade de Timbó Grande, e ainda Presidente da Associação dos Municípios do Alto Vale do Rio do Peixe 

(Amarp) formada por 15 Municípios. Enquanto Prefeito, teve todas as contas aprovadas pelo Tribunal de Contas 
do Estado de Santa Catarina, fato incomum no Município de Timbó Grande até então. 

Agora é candidato a deputado estadual com o número 15600.
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Wellington Bielecki 
Estamos num momento decisivo para o Planalto Norte! Depois de vários anos perdendo espaço pela falta de 

representação, o cenário aponta um nome como favorito para, enfim, elegermos nosso Deputado. Wellington 
Bielecki se credenciou como administrador e como liderança política. Wellington foi  Presidente do Badesc 
e Secretário de Estado. Como Prefeito de Mafra, num momento crítico para a cidade, arregaçou as mangas, 
mergulhou no trabalho, foi reconhecido e reeleito com 90% dos votos. Não estamos no momento de fazer 
experiências, mas sim, que a experiência faça por nós! Dividir os votos é a armadilha que todos já conhecem. 
Um erro que não irá se repetir. Vamos concentrar nossos votos em Wellington para Deputado Estadual e 

Norma Pereira para Deputada Federal! Que Canoinhas venha vencer unida ao Planalto Norte! Este é o momento! 
Vamos juntos pelo Planalto Norte e por Canoinhas! Vamos com Wellington 55321 e Norma 1988.

Margareth Pratts
Sou Margareth Pratts, Subtenente Veterana da PMSC. Muito jovem, em 1984 desci a Serra Dona Francisca com um 

compromisso: Defender a Sociedade e assim e segui até alcançar minha condição de Veterana. 
Na Segurança Pública (PMSC, Bombeiros e Defesa Civil), sempre lutei em defesa das pessoas, protegendo famílias 
e patrimônios. No Planalto Norte, minhas raízes estão. Na mesma terra, nas mesmas dificuldades e no mesmo 
esquecimento por governantes, estou. Rodovias destruídas e os produtores rurais que alimentam o povo, 
desmotivados. A falta de incentivo ao turismo de nossas culturas, para a ajudar o comércio reforçar empregos.
As escolas, os alunos, as inclusões, a carência de qualidade é permanente.
A Saúde Pública e a Segurança Pública com o efetivo escasso. A Educação pede socorro. Nosso Povo é 

trabalhador. Precisa ser respeitado. A força da mulher é incontestável.
Ser a representante capaz de fazer a diferença e trazer orgulho ao povo do Planalto Norte, nossas cidades e nosso 

povo, é meu objetivo. Uma representação forte é urgência. 
Não somos só votos. Somos Cidadãos que merecem ter voz. E essa voz ecoará no Parlamento Catarinense.

Julio Ronconi
Julio Ronconi é empresário, advogado e agora candidato a Deputado Estadual com o número 40222. Foi vereador 

e prefeito na cidade de Rio Negrinho. Em 2019 recebeu o prêmio de Prefeito Inovador pela adoção de boas 
práticas de governo, com inúmeros projetos e ações em Rio Negrinho. Julio assumiu como deputado estadual 
por 4 meses, nesse curto período apresentou mais de 27 projetos, indicações, moções e requerimentos. 
Também criou a Frente Parlamentar de Desenvolvimento do Planalto Norte, com o objetivo de levantar 
as principais demandas dos municípios da região para buscar soluções e recursos. Julio foi prefeito de Rio 
Negrinho de 2016 a 2020 e saiu da prefeitura sem nenhum processo, com a ficha totalmente limpa. O carro 

e o celular utilizados pelo prefeito eram pagos do próprio bolso. Durante a pandemia cortou 50% do salário 
de prefeito, como forma de economia para a cidade. Esse é Julio Ronconi, que agora quer fazer mais por você, 

pelo Planalto Norte e por Santa Catarina.

Magno Bollmann 
Magno Bolllmann, experiente político de São Bento do Sul, 78 anos, casado, pai, avô. Engenheiro agrônomo e 

empresário. Um entusiasta da arte e esporte, músico e ginasta na sua juventude, um apaixonado pela natureza 
e meio ambiente. Foi vereador, secretário de meio ambiente, e prefeito de São Bento do Sul em duas ocasiões. 
Como político é reconhecido pela honestidade e lisura, considerado um moderado e excelente conciliador. 
Como gestor público deixou uma marca de obras e de cuidados à população.
Sua candidatura é sólida, tem a sincera intenção de se eleger.  Possui experiência, pois já foi vereador e 
prefeito, por mais de mais de uma vez, conhece a realidade dos municípios e sabe do que eles precisam.

Trás propostas concretas, nas áreas da saúde, educação, turismo, agricultura e meio ambiente, que realmente 
irão trazer benefícios para os municípios da região e por consequência, para toda a população do Planalto Norte 

de Santa Catarina. Candidato a Deputado Estadual, nº 11211

Fernando Torquato
Muito prazer, me chamo Fernando Torquato e sou natural de Canoinhas. Filho de pedreiro e professora, resido 

hoje em São Bento do Sul, casado e pai de 3 filhos. Fiz graduação em Administração e obtive minha base 
profissional na indústria madeireira. Trabalhei também no comércio, na área financeira e em telecomunicações. 
Hoje tenho uma agência de marketing digital. Acredito que a classe política deva servir a população, e não 
se servir dela; por isso filiei-me ao partido NOVO em 2018, porque enxerguei nele uma chance real de fazer 
uma mudança verdadeira e duradoura. Me candidatei porque quero deixar um país melhor para os meus e os 
seus filhos, e quero começar essa mudança aqui pelo Planalto Norte, onde nasci, fui criado e construí minha 

família. Tenho esperança em um Brasil mais livre e próspero, e por isso me coloco a disposição como o único 
candidato a deputado estadual do Planalto Norte que nunca usou, nem usará o fundão, sou Fernando Torquato, 

30.444. Por uma nova Santa Catarina.
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A Secretaria de 
Assistência So-
cial de Papan-
duva iniciou na 
semana passa-

da, um trabalho de conscien-
tização referente ao Setembro 
Amarelo com todos os usuários 
do CRAS.

Através de uma palestra mi-
nistrada pela psicóloga do CAPS 
do município, Ana Paula Germa-
ni Andrade, foram abordados as-
suntos relativos a prevenção ao 
suicídio, transtornos mentais e 
problemas psicológicos.

A VIDA É A MELHOR ESCOLHA
Quando uma pessoa decide ter-
minar com a sua vida, os seus 
pensamentos, sentimentos e 
ações apresentam-se muito res-

tritivos, ou seja, ela pensa cons-
tantemente sobre o suicídio e é 
incapaz de perceber outras ma-
neiras de enfrentar ou de sair do 
problema. Essas pessoas pensam 
rigidamente pela distorção que o 
sofrimento emocional impõe. 

Se informar para aprender 
e ajudar o próximo é a melhor 
saída para lutar contra esse pro-
blema tão grave. É muito impor-
tante que as pessoas próximas 
saibam identificar que alguém 
está pensando em se matar e a 
ajude, tendo uma escuta ativa e 
sem julgamentos, mostrar que 
está disponível para ajudar e de-
monstrar empatia, mas princi-
palmente levando-a ao médico 
psiquiatra, que vai saber como 
manejar a situação e salvar esse 
paciente.

SETEMBRO AMARELO 
USUÁRIOS DO CRAS DE PAPANDUVA RECEBEM PALESTRA

Palestra abordou assuntos relativos a prevenção ao suicídio, 
transtornos mentais e problemas psicológicos

DIVULGAÇÃO
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

ENLACE DE 
FERNANDA E EDUARDO

O tão sonhado dia do “en-
lace matrimonial” dos jovens 
Eduardo e Fernanda (foto) 
foi o mesmo de milhares de 
brasileiros que adiaram a data 
por causa da pandemia. – A 
espera para  o grande dia foi 
mais longa do que os noivos 
esperavam. Depois de dois adi-
amentos, a data foi remarcada, 
para o alivio dos noivos, pais, 
padrinhos, convidados das 
famílias e para quem preparou 
a festa. - E foi no último sábado, 
17 de setembro de 2022, a 
troca de alianças da mão di-
reita para a esquerda, ocorreu 
na cidade paranaense de Bituruna, 
como havia sido programada ante-
riormente. 
- Fernanda, é filha de Ana Cláudio 
Fernandes Silva e Eduardo Roberto 
da Silva, da sociedade de Bituruna, 
e Eduardo, é filho de Lirian Marga-
reth Batschauer Oliveira e Fausto 
Braz de Oliveira, da Sociedade de 
Irineópolis.  
– Foi numa cerimônia religiosa 
mágica, realizada na Igreja Matriz 
da Paróquia Santa Bárbara, cele-
brada pelo Vigário Paroquial, Pe. 
Emílio Bortolini Neto, que encan-

tou e emocionou a todos com sua 
homília bem humorada. – Em tom 
conciliador, o sacerdote nominou 
as responsabilidades dos jovens 
noivos que por meio do sacramento 
do matrimônio perante Deus, se 
unem em comunhão para o resto 
de suas vidas.  
- Os convidados de Irineópolis e 
outras cidades presentes à belíssi-
ma celebração, ficaram admirados 
com a moderna arquitetura do 
interior do templo. A noiva estava 
radiante, não menos ansiosa do que 
o noivo, os pais de ambos, padrinhos 
e familiares. 

Os padrinhos de Fernanda, foram: - 
Eduarda Silva e Tarcísio Fernandes,   
Valéria Opautchak e Gean Carlos 
Camargo,  Alana Pereira e Denis 
Braga, Amanda Pereira e Davi 
Ludovico, Maria Fernanda Maas e 
Pedro Henrique Brixner.

- Os padrinhos de Eduardo, foram: 
- Norma Batschauer e Roberto 
Batschauer,  Marcelo Batschauer 
e Karina Jurazek, Fernando e Karin 
Batschauer,  George Stasiak e 
Daiane Santos, Leonardo Braz de 
Oliveira e Giulia Stasiak.

E seguida, a recepção foi realizada 
no Clube Aliança e Progresso, ri-
camente decorado para a ocasião. 
Num ambiente elegante, aconche-
gante e agradável, os convidados 
entraram no clima da noiva Fer-
nanda e do noivo Eduardo, que 
comandaram a festa em todos os 
suas nuances. Música com trilha 
musical a caráter, rigorosamente 
selecionada pelos noivos, teve no 
comando, o intérprete e anima-

dor, Fábio Shoroh/CDJ Equipe, 
que, literalmente, “incendiaram” 
a festa. 

- O Buffet do jantar agradou 
em cheio, muito bem decorado e 
repleto de saborosos pratos com-
postos de carnes e massas da 
gastronomia italiana e polonesa. 
– De sobremesa, uma requintada 
e variada mesa de docinhos, com 
destaque para os de chocolate,  
que deliciaram os convidados. 

MAURO MARIANI E JÚLIO RONCONI 
VISITAM IRINEÓPOLIS

V i s a n d o 
eleger um 
r e p r e s e n -
t a n t e  d a 
r e g i ã o  n a 
Assembléia 
L e g i s l a -
t i v a ,  p a r a 
preencher 
uma lacuna 
deixada na 
eleição de 
2018, quan-
do a região 
do Planal-
to Norte não conseguiu eleger nenhum 
deputado, o ex-prefeito de Rio Negrinho 
e o ex-deputado federal, Mauro Mariani, 
estiveram em Irineópolis na noite do dia 

13, acompanhando o candidato a deputado 
estadual pelo Partido Socialista Brasileiro, 
PSB, também prefeito de Rio Negrinho por 
duas vezes, Júlio Ronconi. (na foto acima, 
falando aos apoiadores)

No encontro com lideranças do partido, filiados 
e simpatizantes, tanto Mauro Mariani (foto) 
quanto o próprio Júlio Ronconi, explicaram as 
razões do porque a região necessita de eleger 
um legítimo representante no Legislativo 
Estadual.
- Na entrevista que concederam à coluna, Mau-
ro Mariani, contaram em detalhes como os 
eleitores do município de Irineópolis poderão 
ajudar a o Júlio Roncôni, que necessita apenas 
de 20 mil votos para se eleger, ao contrário 
dos demais concorrentes, que precisam de 30 
a 45 mil votos para conseguirem uma vaga na 
Assembléia Legislativa.

- Julio Ronconi, disse na entrevista, que ficou 
como 1º. Suplente de deputado estadual em 
2014, pelo PSB, assumindo na Alesc por qua-
tro meses, quando criou um projeto criando a 
Frente Parlamentar do Planalto Norte. - “Me 
elegendo agora, pretendo dar continuidade 
ao projeto, por entender que o Planalto Norte 
deve promover a união das autoridades com 
os empresários e entidades de classe da 
sociedade civil organizada, e todos juntos, 
buscar soluções para as demandas da região. 
Só assim teremos o desenvolvimento, o pro-
gresso e a melhoria da qualidade de vida da 
população”, enfatizou. 

PADRINHOS
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trabalho. Alcides José Piermann, relembrou 
as dificuldades enfrentadas no dia a dia de 
trabalho no início da trajetória da empresa. 
“Nós pegávamos as notas dos clientes e lança-
va primeiramente no livro caixa, depois no 
livro razão, no livro conta corrente e aí no livro 
diário. Então, eram quatro ou cinco livros que 
tínhamos que escrever praticamente a mesma 
coisa para fazer uma contabilidade, tudo 
manualmente. Aí anos mais tarde veio uma 
grande evolução. Já tinha um livro grande 
e fichas. Fazíamos o livro razão, corrente, 
diário, tudo junto no papel carbono. Eu até 
tenho esses livros guardados”, explica o em-
presário, lembrando de mais uma evolução 
que aconteceu na sequência. “Aí apareceu um 
aparelho que colocava em cima da máquina 
de escrever, e colocava o livro diário dentro 
com o carbono. Aí, colocava a ficha em cima 
e já era elétrico. Tudo na máquina de escrever 
manual adaptado com um aparelho em cima 
que escrevia já na ficha e no livro diário, então 
isso foi uma evolução tremenda. Aí no final 
do ano precisava encadernar esses diários 
encaminhar para o registro”, lembra.

Após todo esse processo evolutivo, o 
maior passo dado pelo Escritório Cide foi a 
informatização do processo de trabalho, e 
mais uma vez, a empresa se mostrou atenta 
as tecnologias, adquirindo o terceiro com-
putador do município de Canoinhas. “Eu fui 
o terceiro a comprar um computador, então, o 
terceiro computador que veio para Canoinhas 
fui eu que adquiri. Foi uma evolução! Aí 
começamos a fazer no computador, ainda em 
um sistema muito simples e burocrático, mas 
foi o início desse sistema online”, conta. 

CREDIBILIDADE

Com quatro décadas e meia de história, o 
Cide Contabilidade é uma das empresas de 

N o próximo domingo, dia 25 
de setembro, o Escritório 
Cide Contabilidade, uma 
das empresas mais tradi-
cionais do ramo da con-

tabilidade da região completa 45 anos de 
fundação. O início dessa trajetória remonta 
aos anos 70, por iniciativa de Alcides José 
Piermann, que vindo de Curitiba para 
Marcílio Dias ainda criança, começou muito 
cedo suas atividades profissionais. 

Formado no ensino básico como técnico 
agrícola no Colégio Agrícola de Marcílio 
Dias, seguiu os estudos no Colégio Comercial 
de Canoinhas onde se formou como Técnico 
Contábil, fez a graduação no curso de Ad-
ministração de Empresas na Antiga FUMP-
LOC, casou-se em 1980 com Natália Dorotéa 
Romanovitch Piermann, que sempre esteve 
ao seu lado dando apoio nos negócios.

“Eu já desde novo trabalhei. Primeiro 
como atendente de açougue, depois, fui tra-
balhar no DER como encarregado do departa-
mento pessoal. Foi aí eu recebi uma oferta de 
emprego na empresa Wiegando Olsen na área 
contábil. Nesta época eu tinha um amigo que 
fazia as escritas, ele tinha um escritório con-
tábil também, e eu assinava aquelas escritas 
para ele”, conta o empresário, recordando do 
seu primeiro contato com a contabilidade. 

Pouco tempo depois, Piermann pediu 
seu desligamento da Wiegando Olsen para 
começar a história do Escritório Cide. “Com-
prei o escritório do meu colega e abri uma sa-
linha na rua Eugênio de Souza nº 188, então 
foi aí que eu comecei a trabalhar por conta 
no Escritório Cide Contabilidade. Isso foi em 
1977, eu, minha irmã Marise e mais um irmão 
já falecido chamado Paulo”, lembra ele. 

Em conjunto com seu irmão João Ademir, 
também dava continuidade às atividades de 
fabricação de telas e artefatos de concreto, 
dando início à empresa CIMENTELA, onde 
também contou com apoio de sua irmã Elli 
Cristina.

Em maio de 1983, o escritório se mudou 
as pressas para a rua Coronel Albuquerque, 
n° 1182, no centro de Canoinhas em uma 
casa antiga, devido a famosa enchente de 
83, e em maio de 1984 se mudou novamente, 
agora para sede própria onde permanece até 
os dias atuais.

EVOLUÇÃO

Atualmente, o Escritório Cide presta serviço 
para mais de 700 clientes, entre pessoas 
físicas e jurídicas, com sistema de trabalho 
informatizado acompanhando sempre a 
evolução tecnológica dentro do setor. Ao 
longo dos 45 anos de história, a empresa 
passou por diversas evoluções no sistema de 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Irmãs Rosiana (in memorian), Marise, Cristina e mãe Anna Pangratz Piermann

Cide, Dorotea e filhos Alcides Filho, André, Maryana e Felipe

Escritório Cide na enchente de 1983

Cide, Dorotea e o primeiro computador da empresa

Alcides José Piermann e o funcionário mais antigo 
da empresa, Alceu Knorek

Alcides Filho, Felipe, Dorotea, Maryana, Alceu e Cide
maior destaque no ramo da contabilidade 
no planalto norte de Santa Catarina. Se-
gundo o fundador Alcides José Piermann, o 
principal diferencial da empresa é que sem-
pre estiveram atualizados, e trabalhando de 
forma honesta e profissional. “Todos confi-
am no escritório, em mim, nos funcionários... 
Então nós temos uma confiança de 45 anos, 
e temos clientes desde o tempo que o outro 
rapaz ainda fazia as escritas e eu assinava”, 
destaca. 

Além de clientes que acompanham a 
trajetória do Cide Contabilidade desde o 
início, diversos colaboradores atuaram por 
longos períodos na empresa, como é o caso 
de Alceu Knorek, que atua no escritório há 
39 anos. “Eu iniciei no escritório no dia 17 de 
maio de 1983, quando o escritório ainda era 
na rua Eugênio de Souza, e lá naquele ano 
houve a enchente de 1983, e nós saímos de lá 
meio às pressas e aí que o escritório veio para 

Coronel Albuquerque em uma casa 
provisória. Eu entrei já no setor de 
RH naquela época e estou até hoje. 
Ao longo dos 39 anos de empresa, fui 
assumindo outros setores também 
como imposto de renda e setor finan-
ceiro, e hoje acumulo RH, financeiro 
e imposto de renda”, conta. 

O colaborador também lembra 
da evolução que acompanhou ao 
longo de seus anos atuando no 
Escritório Cide. “No tempo antigo 
era tudo na máquina de escrever, 
máquina de calcular manual, e 
muitos anos depois é que foi surgin-
do o computador e tudo mais, mas 
a evolução de todos esses anos aí 
que eu sinto é muito grande, e é a 
própria tecnologia proporciona isso 
pra gente”, afirma.

Knorek, destaca também a boa 
relação de Alcides e toda a família 
Piermann com a equipe. “Seu Al-

Cide Contabilidade fica na rua Coronel Albuquerque, no Centro de Canoinhas

CIDE CONTABILIDADE COMPLETA 45 ANOS DE HISTÓRIA
cides, a gente considera como um 
pai de todos esses funcionários, é o 
fundador da empresa, e logicamente 
foi a pessoa que me ensinou a tra-
balhar. Então eu só tenho a elogiar 
ele como patrão e considerando 
como um segundo pai, não só para 
mim, mas para todos os colegas de 
trabalho que eu também acredito 
que o consideram dessa forma” , 
finaliza. 

DEDICAÇÃO EM FAMÍLIA

Atualmente, Alcides conta com o 
apoio de seus quatro filhos, Alcides 
Filho, Maryana, André e Felipe na 
administração do Escritório Cide e 
da Cimentela. E esse envolvimento 
familiar dentro da empresa acon-
tece há muitos anos. “Meus filhos 
tinham 10, 11 anos e já iam no ban-
co levar guias e cheques para mim. 
Iam buscar guias e documentos nas 
empresas mais por perto, então, eles 
já se criaram junto no escritório. 
Começaram desde aquela época e 
estão até hoje, e graças a Deus, a 
união faz parte muito grande em 
nossa vida”, comenta. 

Por fim, o fundador da empresa 
destaca que o sucesso das empre-
sas, grande parte, é pelo gosto de se 
fazer coisas novas e inventar coisas 
novas: “Quando apareciam novas 
máquinas eu sempre era um dos pri-
meiros que ia dar uma olhada e já 
comprava. Se eu soubesse de alguma 
novidade, eu pedia para as empresas 
trazerem para mim, e com o tempo, 
os meus filhos seguiram o mesmo 
passo e hoje estamos nessa batalha 
aí de 45 anos”, finaliza. 

Proprietário Alcides José Piermann
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trabalho. Alcides José Piermann, relembrou 
as dificuldades enfrentadas no dia a dia de 
trabalho no início da trajetória da empresa. 
“Nós pegávamos as notas dos clientes e lança-
va primeiramente no livro caixa, depois no 
livro razão, no livro conta corrente e aí no livro 
diário. Então, eram quatro ou cinco livros que 
tínhamos que escrever praticamente a mesma 
coisa para fazer uma contabilidade, tudo 
manualmente. Aí anos mais tarde veio uma 
grande evolução. Já tinha um livro grande 
e fichas. Fazíamos o livro razão, corrente, 
diário, tudo junto no papel carbono. Eu até 
tenho esses livros guardados”, explica o em-
presário, lembrando de mais uma evolução 
que aconteceu na sequência. “Aí apareceu um 
aparelho que colocava em cima da máquina 
de escrever, e colocava o livro diário dentro 
com o carbono. Aí, colocava a ficha em cima 
e já era elétrico. Tudo na máquina de escrever 
manual adaptado com um aparelho em cima 
que escrevia já na ficha e no livro diário, então 
isso foi uma evolução tremenda. Aí no final 
do ano precisava encadernar esses diários 
encaminhar para o registro”, lembra.

Após todo esse processo evolutivo, o 
maior passo dado pelo Escritório Cide foi a 
informatização do processo de trabalho, e 
mais uma vez, a empresa se mostrou atenta 
as tecnologias, adquirindo o terceiro com-
putador do município de Canoinhas. “Eu fui 
o terceiro a comprar um computador, então, o 
terceiro computador que veio para Canoinhas 
fui eu que adquiri. Foi uma evolução! Aí 
começamos a fazer no computador, ainda em 
um sistema muito simples e burocrático, mas 
foi o início desse sistema online”, conta. 

CREDIBILIDADE

Com quatro décadas e meia de história, o 
Cide Contabilidade é uma das empresas de 

N o próximo domingo, dia 25 
de setembro, o Escritório 
Cide Contabilidade, uma 
das empresas mais tradi-
cionais do ramo da con-

tabilidade da região completa 45 anos de 
fundação. O início dessa trajetória remonta 
aos anos 70, por iniciativa de Alcides José 
Piermann, que vindo de Curitiba para 
Marcílio Dias ainda criança, começou muito 
cedo suas atividades profissionais. 

Formado no ensino básico como técnico 
agrícola no Colégio Agrícola de Marcílio 
Dias, seguiu os estudos no Colégio Comercial 
de Canoinhas onde se formou como Técnico 
Contábil, fez a graduação no curso de Ad-
ministração de Empresas na Antiga FUMP-
LOC, casou-se em 1980 com Natália Dorotéa 
Romanovitch Piermann, que sempre esteve 
ao seu lado dando apoio nos negócios.

“Eu já desde novo trabalhei. Primeiro 
como atendente de açougue, depois, fui tra-
balhar no DER como encarregado do departa-
mento pessoal. Foi aí eu recebi uma oferta de 
emprego na empresa Wiegando Olsen na área 
contábil. Nesta época eu tinha um amigo que 
fazia as escritas, ele tinha um escritório con-
tábil também, e eu assinava aquelas escritas 
para ele”, conta o empresário, recordando do 
seu primeiro contato com a contabilidade. 

Pouco tempo depois, Piermann pediu 
seu desligamento da Wiegando Olsen para 
começar a história do Escritório Cide. “Com-
prei o escritório do meu colega e abri uma sa-
linha na rua Eugênio de Souza nº 188, então 
foi aí que eu comecei a trabalhar por conta 
no Escritório Cide Contabilidade. Isso foi em 
1977, eu, minha irmã Marise e mais um irmão 
já falecido chamado Paulo”, lembra ele. 

Em conjunto com seu irmão João Ademir, 
também dava continuidade às atividades de 
fabricação de telas e artefatos de concreto, 
dando início à empresa CIMENTELA, onde 
também contou com apoio de sua irmã Elli 
Cristina.

Em maio de 1983, o escritório se mudou 
as pressas para a rua Coronel Albuquerque, 
n° 1182, no centro de Canoinhas em uma 
casa antiga, devido a famosa enchente de 
83, e em maio de 1984 se mudou novamente, 
agora para sede própria onde permanece até 
os dias atuais.

EVOLUÇÃO

Atualmente, o Escritório Cide presta serviço 
para mais de 700 clientes, entre pessoas 
físicas e jurídicas, com sistema de trabalho 
informatizado acompanhando sempre a 
evolução tecnológica dentro do setor. Ao 
longo dos 45 anos de história, a empresa 
passou por diversas evoluções no sistema de 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
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Irmãs Rosiana (in memorian), Marise, Cristina e mãe Anna Pangratz Piermann

Cide, Dorotea e filhos Alcides Filho, André, Maryana e Felipe

Escritório Cide na enchente de 1983

Cide, Dorotea e o primeiro computador da empresa

Alcides José Piermann e o funcionário mais antigo 
da empresa, Alceu Knorek

Alcides Filho, Felipe, Dorotea, Maryana, Alceu e Cide
maior destaque no ramo da contabilidade 
no planalto norte de Santa Catarina. Se-
gundo o fundador Alcides José Piermann, o 
principal diferencial da empresa é que sem-
pre estiveram atualizados, e trabalhando de 
forma honesta e profissional. “Todos confi-
am no escritório, em mim, nos funcionários... 
Então nós temos uma confiança de 45 anos, 
e temos clientes desde o tempo que o outro 
rapaz ainda fazia as escritas e eu assinava”, 
destaca. 

Além de clientes que acompanham a 
trajetória do Cide Contabilidade desde o 
início, diversos colaboradores atuaram por 
longos períodos na empresa, como é o caso 
de Alceu Knorek, que atua no escritório há 
39 anos. “Eu iniciei no escritório no dia 17 de 
maio de 1983, quando o escritório ainda era 
na rua Eugênio de Souza, e lá naquele ano 
houve a enchente de 1983, e nós saímos de lá 
meio às pressas e aí que o escritório veio para 

Coronel Albuquerque em uma casa 
provisória. Eu entrei já no setor de 
RH naquela época e estou até hoje. 
Ao longo dos 39 anos de empresa, fui 
assumindo outros setores também 
como imposto de renda e setor finan-
ceiro, e hoje acumulo RH, financeiro 
e imposto de renda”, conta. 

O colaborador também lembra 
da evolução que acompanhou ao 
longo de seus anos atuando no 
Escritório Cide. “No tempo antigo 
era tudo na máquina de escrever, 
máquina de calcular manual, e 
muitos anos depois é que foi surgin-
do o computador e tudo mais, mas 
a evolução de todos esses anos aí 
que eu sinto é muito grande, e é a 
própria tecnologia proporciona isso 
pra gente”, afirma.

Knorek, destaca também a boa 
relação de Alcides e toda a família 
Piermann com a equipe. “Seu Al-

Cide Contabilidade fica na rua Coronel Albuquerque, no Centro de Canoinhas

CIDE CONTABILIDADE COMPLETA 45 ANOS DE HISTÓRIA
cides, a gente considera como um 
pai de todos esses funcionários, é o 
fundador da empresa, e logicamente 
foi a pessoa que me ensinou a tra-
balhar. Então eu só tenho a elogiar 
ele como patrão e considerando 
como um segundo pai, não só para 
mim, mas para todos os colegas de 
trabalho que eu também acredito 
que o consideram dessa forma” , 
finaliza. 

DEDICAÇÃO EM FAMÍLIA

Atualmente, Alcides conta com o 
apoio de seus quatro filhos, Alcides 
Filho, Maryana, André e Felipe na 
administração do Escritório Cide e 
da Cimentela. E esse envolvimento 
familiar dentro da empresa acon-
tece há muitos anos. “Meus filhos 
tinham 10, 11 anos e já iam no ban-
co levar guias e cheques para mim. 
Iam buscar guias e documentos nas 
empresas mais por perto, então, eles 
já se criaram junto no escritório. 
Começaram desde aquela época e 
estão até hoje, e graças a Deus, a 
união faz parte muito grande em 
nossa vida”, comenta. 

Por fim, o fundador da empresa 
destaca que o sucesso das empre-
sas, grande parte, é pelo gosto de se 
fazer coisas novas e inventar coisas 
novas: “Quando apareciam novas 
máquinas eu sempre era um dos pri-
meiros que ia dar uma olhada e já 
comprava. Se eu soubesse de alguma 
novidade, eu pedia para as empresas 
trazerem para mim, e com o tempo, 
os meus filhos seguiram o mesmo 
passo e hoje estamos nessa batalha 
aí de 45 anos”, finaliza. 

Proprietário Alcides José Piermann
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Santa Catarina é destaque 
nacional na Educação
Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb) mostra o 
Estado em primeiro lugar em seis das 10 avaliações

Industrial catarinense segue otimista
A confiança do empresário industrial catarinense registrou em 

setembro o maior patamar em 2022. Aumentou 2,2 pontos no 
mês, alcançando 61 pontos, próximo à média nacional, que está 
em 62,8.

 O Índice de Confiança do Empresário Industrial (ICEI) é 
apurado em Santa Catarina pelo Observatório da Federação das 
Indústrias.  O índice varia de 0 a 100 pontos. Valores acima de 50 
pontos indicam confiança no cenário econômico. 

O presidente em exercício da Fiesc, Gilberto Seleme, afirma 
que “a melhoria na confiança reflete o desempenho dos indica-
dores econômicos em níveis superiores aos que estavam sendo 
projetados pelo mercado para 2022”. De fato, o crescimento do 
PIB brasileiro de 1,2% no segundo trimestre do ano, em compa-
ração com o trimestre anterior, surpreendeu positivamente os 
agentes econômicos.

Entre os fatores que aumentaram a confiança do empresá-
rio industrial catarinense está a redução dos impostos sobre os 
combustíveis, o que ajuda a baratear os custos de produção. Além 
disso, as condições de oferta foram favorecidas pela redução nas 
alíquotas de importação de matérias-primas da indústria plástica. 
Pesou, também, no ânimo empresarial, os estímulos fiscais de 
manutenção da renda, em agosto, o que fortaleceu as expectativas 
de alta no consumo das famílias e no setor de serviços. 

FCDL: 50 anos memoráveis
Os 50 anos da Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas (FCDL/

SC) foi reverenciado pela Mesa Diretora da Assembleia Legislativa com 
uma sessão especial realizada na noite de segunda-feira, 12, no Palácio 
Barriga Verde.  O evento reuniu líderes lojistas, familiares, parceiros e 
entidades associativas, dentre as quais a Associação dos Jornais do Inte-
rior de Santa Catarina (Adjori/SC).  Na cerimônia foram homenageadas 
figuras célebres que fazem parte do movimento lojista catarinense.

O presidente da FCDL/SC, Ivan Tauffer, aproveitou a celebração 
para fazer um resgate das cinco décadas da entidade, que hoje congrega 
208 Câmaras de Dirigentes Lojistas (CDL) e 25 Núcleos de Dirigentes 
Lojistas (NDL) e está presente em 242 municípios, com 43.000 associa-
dos. “Hoje somos a maior federação do Brasil e isso inspira a todos nós. 
Cada presidente que passou pela entidade fez muito no seu momento, 
na época certa. E na soma dessas conquistas a gente tem certeza que 
pode avançar ainda mais”, enfatizou.

O Brasil vai necessitar de um 
longo período para se recuperar 
do desastre provocado pela crise 
sanitária nas diversas etapas edu-
cacionais. Todos os indicadores 
do Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb) 2021 
sofreram queda em relação ao Ín-
dice de 2019. A proficiência mé-
dia em Língua Portuguesa, por 
exemplo, caiu de 750 pontos para 
725,5. É o que apontam os resul-
tados divulgados recentemente 
pelo Ministério da Educação.

Nesta última edição do Ideb, 
Santa Catarina aparece como um 
dos estados com maior destaque. 
Alcançou o primeiro lugar em 
seis das 10 avaliações feitas com 
os estudantes do Ensino Funda-
mental e Médio.

 O principal indicador para o 
Ideb é o resultado do Sistema de 
Avaliação da Educação Básica 
(Saeb), medido por meio de pro-
vas com questões de Português e 
Matemática. No 9º ano, há tam-
bém questões de Ciências Hu-
manas e Ciências da Natureza.

Ensino Fundamental 
Anos iniciais 

Uma das novidades desta edi-
ção foi a avaliação dos estudan-
tes do 2º ano do Ensino Funda-

mental, etapa de alfabetização 
das crianças. Nesse estágio, Santa 
Catarina alcançou o primeiro lu-
gar tanto na prova de Português 
(752,3 pontos) quanto na de Ma-
temática (761,8). A pior pontua-
ção ficou com os estudantes do 
Acre (694, 4 na avaliação de Lín-
gua Portuguesa) e dos alunos de 
Sergipe (715,7 em Matemática).

Na avaliação dos alunos de 
5º ano do Ensino Fundamental, 
Santa Catarina ficou em segun-
do lugar em Língua Portuguesa 
(225,5 pontos) e em Matemática 
(234,9) perdendo apenas para 
o Distrito Federal, que pontuou 
(228,3 e 236,6 respectivamente 
em Língua Portuguesa e Mate-
mática)  

Na média dos Anos Iniciais 
do Ensino Fundamental, o esta-
do alcançou o primeiro lugar no 
Ideb de 2021, com o índice de 
6,5. 

 Ensino Fundamental 
Anos Finais

Nas avaliações feitas com os 
alunos do nono ano do Ensino 
Fundamental, Santa Catarina fi-
cou em primeiro lugar em todas 
as provas. Além de liderar os re-
sultados nas tradicionais avalia-
ções de Português (268,4) e Mate-

mática (270,5), o Estado também 
teve a maior nota em Ciências 
Humanas (254,8) e Ciências da 
Natureza (264,1).

Geral - No indicador geral do 
Ideb, no Ensino Fundamental, o 
Estado teve o índice de 5,3, alcan-
çando o quarto lugar entre os 27 
entes federados.

Ensino Médio 
As notas das avaliações dos 

estudantes do Ensino Médio de 
Santa Catarina também ficaram 
entre as melhores do país. Em 
Matemática, o Estado subiu do 
sexto lugar em 2019 para o tercei-
ro lugar em 2021. Já na prova de 
Língua Portuguesa, avançou do 
oitavo lugar em 2019 para o quar-
to lugar em 2021.

O Ideb de Santa Catarina no 
Ensino Médio foi de 3,9, apesar 
do resultado das provas ter sido 
um dos melhores do país. Isso 
porque o Estado não seguiu a 
prática da aprovação automática 
dos alunos, seguida pela maio-
ria dos Estados. O percentual de 
aprovação pesa na formação do 
Ideb.

Ideb - No indicador geral do 
Ideb, o Estado teve o índice de 
5,3, alcançando o quarto lugar 
entre todos os Estados.

 DIVULGAÇÃO /PIXABEY

Na média dos Anos Iniciais do Ensino Fundamental, o estado alcançou o primeiro lugar

FERNANDO WILLADINO

Na cerimônia foram homenageadas figuras célebres que fazem 
parte do movimento lojista catarinense
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3º BPM 
TEM NOVOS 
INSTRUTORES 
DO PROERD

Aconteceu na quin-
ta-feira, 15, a forma-
tura da 32ª turma 
de instrutores do 
Programa Educa-
cional de Resistên-
cia às Drogas e à 
Violência (Proerd) 
da Polícia Militar 
de Santa Catarina 
(PMSC). O evento 
aconteceu no Hotel 
HCI - Canasvieiras 
Internacional, em 
F l o r i a n ó p o l i s .  O 
programa,  agora 
conta com mais 41 
novos instrutores. 
O curso ocorreu en-
tre os dias 5 e 15 de 
setembro de 2022, 
com carga horária 
de 94 horas/aula.

N o domingo, 
18, por vol-
ta das 22h30, 
policiais mi-

litares em rondas pela Rua 
Martin Frantz Filho, bairro 
Piedade, visualizaram um 
adolescente com 17 anos, 
chegar e logo sair de uma 
residência, suspeita de 
ponto de tráfico de drogas. 
Realizada a abordagem e 
busca pessoal ao adoles-
cente, foi encontrada no 
bolso esquerdo do abor-
dado uma pedra de crack. 
Diante da situação, os poli-

ciais realizaram abordagem 
ao imóvel. Na casa estavam 
dois homens e uma mulher. 
Em buscas na residência, 
foi localizado no quarto do 
casal três porções de crack, 
totalizando 3.3 gramas e 
duas porções de crack, em-
baladas para venda. Ainda 
no quarto, foram encontra-
dos 166 reais e 40 centavos. 
Além disso, constatou-se 
que uma tábua de madeira 
do piso de um dos quartos 
estava solta. Foi removi-
da a tábua e enterrado no 
chão, embaixo da casa, foi 

PM FLAGRA SUPOSTO PONTO 
DE TRÁFICO EM CANOINHAS

ALUGUEL

PROCURO CASA SIMPLES 
PARA ALUGAR
Fone: 99759-1699, falar 
com Vera.

ALUGA-SE QUARTO
MOBILIADO 
com cama de casal, internet, 
lavação, banheiro, águe e 
luz paga, situada na rua 
Heribert Maul 107, bairro 
Alto da Tijuca, próximo a 
Assembleia de Deus, asfalto 
que vai para Marcílio Dias.
Preço: R$ 500,00. 
(47) 98407-3039
Tratar com Sebastião.

ALUGA-SE CHALÉ 
4 peças, 2 quartos, sala, 
cozinha e banheiro. Com 
garagem. Rua Guilherme 
Gonchoroski.
(47) 99996-6388.

CLASSIFICADOS O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.
A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

VENDE-SE 
Escrivaninha - R$ 50,00.
Cama de solteiro e colchão - 
R$ 50,00 cada.
Pia para banheiro - R$ 
50,00.
Forno elétrico - R$ 100,00.
10 caixas de lenha -  
R$ 40,00. 
Ventilador novo e DVD. R$ 
20,00 cada.
Bicileta Monark. R$ 200,00.
Roçadeira de faca. R$ 180,00.
Fone: (47) 98426-9119.

VENDE-SE TERRA
Fone: (47) 3622-4321 ou 
99966-0190, falar com Silvio.

VENDE-SE MAQUINA
DE LAVAR CONSUL 10 KG
Em bom estado. R$ 700,00 - 
negociavel.. Fone: (47) 3622-
4840, falar com Silvio.

DIVERSOS

VENDE-SE 1300 TELHAS 
USADAS - Falar com o Miro. 
Fone: (47) 3622-3758. 

VENDE-SE ANTENA 
PARABÓLICA
Com receptor analógico 
usados. Falar com o Miro.
Fone: (47) 3622-3758. 

VENDE-SE FORNO 
ELETRICO
Valor R$ 100,00. Fone: 
(47) 98426 - 9119

VENDE-SE
CENTRIFUGA MULLER
Valor R$ 100,00. Fone: 
(47) 98426 - 9119

VENDE-SE
FOGÃO A GÁS 4 BOCAS
Valor R$ 100,00
(47) 98426 - 9119

DIVERSOS

Fiat uno way 1.4 ano 2016 completo 4 
portas. Cor preto vidro e travas elétri-
cas, air bag, ar condicionado freios 
abs, Abertura do porta malas e tampa 
de combustível  no interior  do veicu-
lo. 107 mil km rodados. Ótima opor-
tunidade. Tabela 43.500 por 38.500. 
Vai com aparelho de som.
Whats (47) 98856-9191 ou
(47) 3622-2714, falar com Suelen.

PRECISA DE
CONDUTOR DE BALSA

Empresa Brasileira de 
Navegação de Irineópolis.

Habilitado ou pessoa 
interessada em fazer 
o curso para condutor 
de balsa pela Marinha, 
entrar em contato pelo 
fone:
(47) 99106-7894. 

VENDE-SE
27 METROS DE MURO 
pré-fabricado em otimo 
estado para retirar do 
local.
Centro de Canoinhas
R$ 270,00
(47) 98803-4246

DIVERSOS VEÍCULOS

N a tarde de 
domingo, 
18, poli-
ciais mi-

litares intensificaram o 
policiamento no inte-
rior do Parque de Expo-
sições Ouro Verde, bem 
como realizaram uma 
operação lei seca. Ações 

dessa natureza serão co-
muns naquele local para 
coibir as infrações de 
trânsito e a perturbação 
do sossego alheio por 
som alto e algazarra. 

Durante a ação, o 
condutor de um veícu-
lo Fiat Punto apresen-
tava sintomas de em-

briaguez, foi oferecido 
o teste do etilometro e 
este recusou, sendo re-
alizada a parte infracio-
nal e o veículo entregue 
aos cuidados de condu-
tor habilitado confor-
me consta no Código 
de Transito Brasileiro 
(CTB).

PARQUE DE EXPOSIÇÃO

localizada uma balança de 
precisão. Tendo em vista 
que se encontrava na casa o 
filho do casal, de 04 anos de 
idade, foi então acionado o 
conselho tutelar para aten-

dimento à criança. Diante 
deste contexto, foi dada voz 
de prisão ao casal, sendo 
ambos conduzidos até a De-
legacia de Polícia Civil para 
procedimentos cabíveis.
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UE 23 DE SETEMBRO
Gabriel de Mattos

Adriano Boge
Marcelo Muller

Andrei Alberto Goestmaier
Marcio Kaieski

Eliane Maria Muhlmann
Pedro Araujo

André Oliskovicz Milcheski
Matilde Terezinha de Mello

24 DE SETEMBRO
Emiliano de Liveira Filho

Mauricio de França
Luis Antonio de Souza

25 DE SETEMBRO
Fernando Koloski

Nilson José Eggers
Roger Augusto Gomes
Alexandre da Silveira

Eder Gonçalves Almeida
Selma Ap Gomes
Matheus Koning
Nely Bachmann

Ana Marli Bilescki

26 DE SETEMBRO
Ana Dambroski
Merosval Olinek

Irineia Weng Bileski
Alison Guilherme Borges

Cátia Voigt
Raul Schumacher
Rodrigo Roskamp

Alessa Chaiany dos Santos
Lucília Maria S. Silveira

Marina Gonçalves Padilha
Donato de Mello

Gilmara Mielbratz

27 DE SETEMBRO
Silvino Erhardt

Luana Tayse kogi
Ariane Pires

Amadeu de Deus Bueno
Lurdes Irene Paul Reinert

Sandra Mara Ferreira
Cassimiro Alambeck

Miguel Cardoso
Henrique Tomachutz
Matheus Tomachutz

28 DE SETEMBRO Rosilene 
Daiana Ap. T. Sardá

Luana G. Maia
Elinton Radke

Ruan Vieira 
Gerson Luis Treml

Neuza Izabel Borges dos 
Santos

Ricardo Pereira Martin

29 DE SETEMBRO
Terezinha Leoni Zella

Marcio de Oliveira
Eduardo Wzoreck

Matheus Rego Toth
Margot Vaz

Miguelina dos Santos pereira 
de Matos

Gilberto Gonchoroski
Marina Bradonski

Cidival Witt
Maria Carmela Fuck 

Pedrassani
Yasmim Nicolli Ruthes

Valdecir Waldmann
Sérgio Renan Gomes

ANIVERSÁRIOSFotos para esta coluna
até meio-dia de terça-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS
CNPJ 04.336.294/0001-88 - NIRE 424.00017037

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente da COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS, no 
uso das atribuições que lhe confere o artigo 56, inciso III do Estatuto Social, 
observando o disposto no art. 43-A da Lei nº 5.764/1971 e Instrução Normativa 
DREI nº 81, CONVOCA todos os Cooperados da Cooperativa para participar da 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada na sede da Unimed 
Canoinhas, sito à Rua 12 de setembro nº 760 – Auditório – Centro – Canoi-
nhas – Estado de Santa Catarina, às 17:00 horas do dia 04 de outubro de 2022, 
em primeira convocação, com no mínimo dois terços dos Cooperados em con-
dições de votar; ou às 18:00 horas em segunda convocação, com no mínimo 
a metade e mais um dos Cooperados; ou ainda às 19:00 horas, em terceira e 
última convocação, com a presença de no mínimo 10 (dez) Cooperados, onde 
será discutida a seguinte:

ORDEM DO DIA 

1. Avaliação e deliberação sobre cooperação médica.
2. Avaliação e deliberação sobre pedidos de credenciamentos.
3. Avaliação e deliberação sobre extensão de especialidade médica.

OBSERVAÇÕES:
A) Para efeito de cálculo de “quórum” de instalação, o número de Cooperados 
nesta data perfaz o total de 48 (quarenta e oito); 
B) A Ordem do Dia não demanda apresentação de documentos prévios para 
deliberação;
C) Não há documentos prévios exigidos para participação do Cooperado;
D) Os participantes da Assembleia deverão cumprir as recomendações 
sanitárias vigentes

Canoinhas, 22 de setembro de 2022.
Dr. Filipe Farias Teixeira

Presidente

João Salvador Rodrigues e Helena Eli Rodrigues 
completam 52 anos de casados dia 21/09.

Desejos de seus filhos, noras, netos, bisnetos 
e demais familiares!

Parabéns para Amanda Ferreira Cordeiro dos Santos 
que completará 11 anos no dia, 25/09. Desejo de muitas 
felicidades, saúde e surpessas maravilhosas em sua vida. 
São os desejos de seus pais Eva Maria Ferreira dos Santos 
e Roberto Cordeiro dos Santos e o irmão Carlos Eduardo 
Ferreira Cordeiro dos Santos.

Parabéns para Divair Todt Voigt que faz aniversário dia 
25/09. Desejo de muita saúde, felicidades e muitos 
anos de vida. São os desejos de sua Filha Ani Voigt e 
sua neta Letícia Voigt.

Os Progres-
sistas de 

Canoinhas 
parabenizam 

Agostinho 
Machado 

Filho, pela 
passagem de 

seu aniversário, 
que aconteceu 

na última 
segunda, 19. 

Parabéns, felici-
dades, saúde e 

sucesso!

BODAS DE ARGILA
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FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br
ou pelo QR Code

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com
ou pelo QR Code

e-mail: ethzie@gmail.com

FLASHES PARA 
STERN-ETH

A conteceu no último final de semana, o 
Desfile Cívico no distrito do São Cris-
tóvão, em Três Barras. A programação 
aconteceria no dia 7 de Setembro, mas 

precisou ser adiada por conta da chuva. Confira 
algumas fotos. 

DESFILE CÍVICO DE 
TRÊS BARRAS - SÃO CRISTÓVÃO 

No dia 18 de setembro o querido casal 
FERNANDA RUSKE DE SIQUEIRA e MÁRIO AUGUSTO DE 
SIQUEIRAfestejaram o primeiro aniversário da filha MAITÊ 

RUSKE DE SIQUEIRA.
Parabenizamos Maitê desejando felicidades sempre.

1 ANO 
DE 

MAITÊ

6 ANOS 
MANUELA

No sábado 18 de setembro aconteceu a festa dos 
6 anos de MANUELA SELEME RUHLAND.

Para MANUELA nosso carinho e desejo de felicidades 
extensivo a sua mãe MARINA TOGAMI SELEME.
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No último domingo a família Hacker fez um encontro na vila de Marcílio Dias. 
A presença dos Hacker em Canoinhas começou no início dos anos 1920, 
quando Pedro Thimoteo Hacker se instalou no lugar. Nesta foto, de 1927, o 
pioneiro está no andaime e segura um serrote.

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI
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MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CRUZADAS

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

VA
RI

ED
A

D
ES

HORÓSCOPO
ÁRIES
 É hora de se 

preparar para 
o que está por vir, 
ariano. Invista nas 
b o a s  p a rc e r i a s  e 
nos temas internos. 
Aproveite a semana 
para entender e rever 
as emoções, investin-
do nas pessoas mais 
próximas.

TOURO
Seja mais or-

g a n i z a d o  e 
sistemático, taurino. 
É hora de dar atenção 
à sua rotina e também 
à sua comunicação. 
Evite falar demais ou 
se comprometer com 
o que você não con-
segue cumprir.

GÊMEOS
Pense em você 

e nas suas ne-
cessidades, geminia-
no. A semana é bas-
tante introspectiva e 
sensível. É fundamen-
tal que você use bem 
a intuição e busque 
uma reconexão in-
terna.

CÂNCER
O astral inspi-

ra os cuidados 
com a espiritualidade 
e a saúde em um sen-
tido amplo, cance-
riano. Não deixe de 
dar atenção também 
aos temas de casa e 
família.

 

LEÃO
Você está bas-

t a n t e  c o m u -
nicativo e sociável, 
leonino. No entanto, 
é preciso saber ter 
foco e buscar as pa-
lavras certas, na hora 
certa. Use mais a sua 
atenção ao entorno do 
que a impulsividade.

VIRGEM
O Sol está fi-

nalizando a pas-
sagem pelo seu signo, 
virginiano. Aproveite 
esta semana para re-
fletir sobre as con-
quistas recentes e os 
planos para o futuro, 
elegendo bem as pri-
oridades.

LIBRA
O Sol ingressa no 

seu signo, libria-
no. É hora de celebrar 
as conquistas e pen-
sar no que está por 
vir. Reflita sobre os 
aprendizados do ciclo 
que está terminando 
e como eles podem 
ajudar no futuro.
 

ESCORPIÃO
Você está com 

o sexto senti-
do bastante aflora-
do, escorpiano. Não 
deixe de cuidar da sua 
espiritualidade, pre-
stando atenção nas 
entrelinhas. É funda-
mental que você ilu-
mine questões sutis.

SAGITÁRIO
O astral inspira o 

aprendizado com 
as pessoas das suas 
relações, sagitaria-
no. È hora de prestar 
atenção nas alianças 
e naqueles que po-
dem ter conhecimen-
to para compartilhar 
contigo.

CAPRICÓRNIO
Planejamento 

é  p a l a v r a  d e 
ordem, capricorniano. 
É preciso dar conta 
de tudo o que está 
n a  s u a  l i s t a  d e 
p r i o r i d a d e s .  S ej a 
s i s t e m á t i c o  p a r a 
não se perder em 
devaneios.

AQUÁRIO
Use a sua cri-

atividade para 
fazer algo produtivo, 
aquariano. Você pode 
ter boas oportuni-
dades para manifestar 
os seus talentos, mas 
precisa fazer tudo isso 
com uma boa dose de 
disciplina. 

PEIXES
O s  t e m a s 

relacionados à 
família e à intimidade 
precisam de mais 
atenção, pisciano. Seja 
paciente e não deixe 
de fomentar o diálogo. 
É hora de priorizar os 
mais próximos.

O Pai-Nosso essa é uma oração 
que grande parte do universo é 
rezada. Saber que Jesus rezava é 
importante, mas sem dúvida é mais 
importante saber como ele rezava 
e que nós ensinou a sua oração 
preferida, que é o Pai-Nosso. Nes-
sa pequena oração encontramos 
todo o coração de Jesus. Não um 
Deus distante que habita além das 
nuvens, mas um Deus tão perto de 
nós que podemos chamá-lo de pai, e 
podemos nos dirigir a ele com toda 
a confiança de sermos atendidos 
em todos os momentos de nossa 
vida Jesus nos ensina a dialogar 
com Deus e a pedir o que é mais 
importante na vida espiritual, na vida 
material e no relacionamento entre 
nós. As vezes a gente perde o sono 
e aí vem muitos pensamentos ao 
qual me veio a oração do Pai-Nosso. 
Esse pensamento me despertou 
em partes no plural: (Pai-Nosso) é 
uma maneira de União. Mas hoje 
em nosso meio existe muitos tipos 

de gente, principalmente no meio 
político que estão mudando pa-
lavras. Por exemplo: aqueles que 
só pensam em si, e, da seguinte 
forma; Pai meu que estais no céu 
santificado seja vosso nome venha 
a mim o vosso reino. E agora o pão 
nosso. Também um pouco diferente. 
Dispensando participação. O pão de 
cada dia me dai hoje perdoai minhas 
ofensas assim como eu perdoo a 
quem me ofendeu. Vamos concluir 
essa oração para nos livrar do mal. A 
oração não consiste em pensar mui-
to, mas em amar muito. As mãos que 
ajudam são mais sagradas do que 
os lábios que rezam. O Pai-Nosso 
conduz a amizade; a amizade cuja 
fonte é Deus não se esgota nunca. 
Resumindo: o amor de Deus é a flor, 
e a misericórdia, o fruto. Paz e bem. 
Vale a pena meditar: 
Tenho uma caneta que escreve 
Aquilo que eu sempre sinta 
Se é mentira ela está seca 
Se é verdade ela tem tinta

O PAI-NOSSO
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26 DE SETEMBRO
A 1º DE OUTUBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 26/09: Capítulo 26
Tertulinho passa mal quando Candoca 
pede o divórcio. Deodora afirma ao 
Coronel que José deseja acabar com 
a vida de Tertulinho. Lorena garante a 
Labibe que descobrirá de onde Vanclei 
e Xaviera se conhecem. Eudoro Cidão 
confronta Cira. Labibe se incomoda 
quando Latifa tenta lhe arranjar um 
casamento. Nivalda sequestra o burro 
de Timbó para usar a tornozeleira 
eletrônica no lugar de Sabá Bodó. 
Timbó se desespera com o sumiço de 
Shop Cênti. Lorena questiona Vanclei, 
mas acaba beijando-o. 

TERÇA - 27/09: Capítulo 27
José descobre que Candoca pediu o 
divórcio de Tertulinho. Manduca se 
nega a dar uma chance para José. 
Labibe questiona Maruan sobre 
Xaviera, Laura e Tereza. José pede 
que Firmino encontre Adamastor. 
Timbó adoece de tristeza pelo sumiço 
de seu burrico. José convida Candoca 
para trabalhar com ele. Xaviera tenta 
alertar Lorena sobre Vanclei. O burrico 
volta para casa, mas Timbó acaba 
preso por violar a prisão domiciliar 
de Sabá. Maruan decide deixar a casa 
de Labibe. 

QUARTA - 28/09: Capítulo 28
Diante da discussão da família, 
Manduca foge da casa do Coronel. 
Timbó pede um advogado na prisão. 
Tertul inho e José vão atrás de 
Manduca. Maruan encontra Manduca 
na estrada, e pede para o menino 
leva-lo até a fazendo do avô. Deodora 
oferece um emprego a Maruan. 
Candoca conversa com Manduca. O 
Coronel exige que José jante com sua 
família. Latifa se irrita com Zahym por 
ter afastado Maruan. Candoca percebe 
a amizade entre José e Maruan. 

QUINTA - 29/09: Capítulo 29
Tertul inho se incomoda com a 
aproximação de Candoca e José. 
Maruan se ajeita no quarto de serviço 
da fazenda. O Coronel aconselha 
Tertulinho a mudar sua estratégia 
de enfrentamento a José. Mirinho 
descobre que Firmino saiu em viagem 
à procura de Adamastor e conta para 
Tertulinho. Tertulinho e Vanclei se 
aproximam. Timbó faz exigências a 
Floro na prisão. Xaviera se confessa 
com Padre Zezo, que fica preocupado 
com Lorena. 

SEXTA - 30/09: Capítulo 30
Laura não gosta de saber  que 
Candoca trabalhará com José, e 
Xaviera percebe. Cira registra José e 
Candoca para seu vlog. Joel afirma a 
Cira que é apaixonado por Anita. Cira 
arma para que Anita pense que Joel a 
atacou. Candoca e José fazem planos 
para transformar o sertão. Xaviera 
consegue libertar Timbó da prisão. O 
Coronel se nega a doar Maroto para 
José. Maruan aconselha o Coronel 
sobre cavalos. 

SÁBADO - 01/10: Capítulo 31
Candoca se revolta com Tertulinho 
pela venda de Maroto. Vespertino 
ironiza José e afirma que é seu 
aliado. Padre Zezo e Pastora Dagmar 
discutem. Ismênia e Catão conversam 
com Pajeú sobre as necessidades de 
Cirino. Deodora e o Coronel divergem 
sobre a postura de Tertulinho em 
relação a Candoca e José. Laura 
demite Xaviera, e José a questiona. 
Vanclei ajuda Xaviera. Timbó impede 
Tomás de se declarar para Rosinha.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 26/09: Capítulo 103
Clarice fala com seu pai em um sonho. O médico 
consegue estabilizar o estado de Clarice. Rebeca se 
emociona ao saber o nome de sua mãe. Lou expulsa 
Renan de seu quarto do hospital quando ele tenta 
controlar sua vida novamente. Jéssica confronta os 
bandidos. Lou se emociona quando Pat a chama de 
irmã. Martha se aconselha com Regina sobre o pedido 
de Caio para viajar. Alfredo pergunta porque Olívia não 
contou a ele que teve uma filha com Joca. Nadir atira os 
pertences de Joca pela janela. Leonardo não gosta dos 
comentários de Caio sobre Martha. Alfredo decide pedir 
um tempo para Olívia. 

TERÇA - 27/09: Capítulo 104
Robson assina os papéis da sociedade com Ítalo. Anita 
pede para Jéssica descobrir por que Ítalo se encontrou 
com Robson. Rebeca chega para a reunião de mulheres 
na casa de Andréa, vestindo o terninho laranja. Pat 
se recusa a contar para Moa o conteúdo da reunião. 
Leonardo fica furioso com um comentário de Danilo 
sobre sua estratégia para o afastamento de Clarice 
da presidência. Márcia repreende Ísis por arriscar sua 
gravidez na apresentação de dança. Joca gosta de saber 
que Alfredo e Olívia estão separados. Alfredo chega na 
companhia de dança, e Joca se enfurece. Ítalo discute 
com Anita por desconfiar dele. 

QUARTA - 28/09: Capítulo 105
Leonardo elogia a descoberta de Margareth. Regina 
teme que Danilo revele para os compradores que 
eles estão com a fórmula errada. Pat, Moa e Jonathan 
especulam sobre o motivo que levaria Margareth a 
trabalhar para encontrar a modificação da fórmula. Ísis 
passa mal e revela para Renan que está grávida. Márcia 
e Olívia ajudam Ísis e se irritam com a atitude de Renan, 
que se recusa a acompanhar a bailarina até o hospital. 
Renan faz o solo final do espetáculo e é ovacionado pela 
plateia. Ítalo conta para Pat, Moa e Rico que abrirá uma 
nova empresa de segurança. Pat e Moa revelam para os 
sócios o que descobriram sobre a assistente de Jonathan 
e pedem para Armandinho tentar desvendar para quem 
Margareth trabalha. 

QUINTA - 29/09: Capítulo 106
Danilo explica para quem Duarte entregará os 
documentos. Armandinho questiona Margareth sobre 
seu trabalho com Jonathan, mas ela o beija para 
disfarçar. Bob avisa a Andréa que precisa viajar a 
negócios. Renan diz a Selma, mãe de Isis, que assumirá 
o filho que Ísis está esperando. Lou convida Olívia para 
almoçar com ela na casa de Rico. Joca pede para ficar 
com Olívia. Danilo se recusa a preencher um protocolo 
solicitado por Martha, e Luana se irrita. Danilo avisa 
a Regina e Leonardo que eles não precisam mais 
se preocupar com a entrega da fórmula para os 
compradores. Jéssica esconde o passaporte de Duarte. 
Pat incentiva Alfredo a dar uma chance para Olívia. 

SEXTA - 30/09: Capítulo 107
Andréa e Pat ficam mexidas com o que Agenor fala sobre 
a suposta mãe de Rebeca. Pat tem uma ideia para tentar 
encontrar a mãe de Rebeca. Paulo avisa a Marcela que 
está em frente a um galpão, onde Ítalo está com algumas 
pessoas, e ela decide ir ao seu encontro. Jonathan 
suspende Margareth das atividades no laboratório, que 
reclama com Leonardo e Regina. Duarte segue no voo 
para encontrar com os compradores da fórmula. Lou 
comenta com Teca que pode voltar a dançar. Hugo fica 
chateado quando Enzo não dá atenção a ele. Jéssica 
se preocupa com a falta de notícias de Duarte. Renan 
cuida de Ísis em sua casa. Olívia e Alfredo se reconciliam. 

SÁBADO - 01/10:  Capítulo 108
Marcela e Paulo ficam presos em um compartimento, 
e Ítalo os observa através das câmeras. Jéssica avisa a 
Lucas sobre Duarte. O celular de Bob é confiscado no 
momento que ele entra no avião. Rebeca reclama com 
Danilo da forma como Regina trata a mãe. Leonardo 
obriga Regina a se desculpar com Dagmar. Alfredo é 
carinhoso com Olívia. Moa deixa Joca sozinho com as 
crianças e vai para o treino de flyboard. Nadir muda o 
visual, e Pat fica orgulhosa da mãe. Ísis comemora com 
Selma os cuidados que Renan está tendo com ela. Teca 
leva Lou à companhia de dança para falar com Olívia. O 
detetive Túlio avisa que levará dona Célia até Rebeca. 
Moa se atrapalha com a chegada de Kaká em seu treino. 
Martha volta de viagem e faz grandes elogios a Caio 
para Regina.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

SEGUNDA - 26/09: Capítulo 157
José Lucas avisa a José Leôncio 
que assumirá o filho de Irma, e fica 
aliviado quando o pai consente 
em colocar o seu sobrenome na 
criança. Guta diz à mãe que não 
confia em Alcides. Maria Bruaca 
avisa a Guta que irá para o Sarandi 
antes de o neto nascer. Tibério e 
Muda se desentendem por causa 
da vingança contra Tenório. Tenório 
rende Maria Bruaca e Alcides, e 
tortura o peão. 

TERÇA - 27/09: Capítulo 158
JZaquieu estranha a falta de reação 
de Alcides. Muda fica surpresa 
com a reação de Tibério diante 
da possibilidade de separação do 
casal. Filó insiste para que José 
Leôncio faça exames de saúde. 
José Leôncio promete consultar 
o médico, caso Filó o acompanhe. 
Alcides está deprimido. Tadeu se 
sente preterido por José Leôncio, 
e reclama com Zefa. Filó diz a Jove 
que só entra no avião se Tadeu 
pilotar o veículo. 

QUARTA - 28/09: Capítulo 159
Alcides diz a Tibério que se tornará 
um matador. Renato se impressiona 
com a emoção de Tenório ao saber 
que o neto nasceu. José Lucas pede 
Irma em casamento. José Leôncio 
sente cansaço e resolve viajar para 
São Paulo com Jove, a fim de fazer 
exames. Alcides diz a Maria Bruaca 
que não tem nada mais a oferecer 
em troca do amor que ela sente 
por ele. Alcides pede a Zaquieu que 
consiga a zagaia de José Leôncio. 
Maria Bruaca confidencia a Filó a 
profunda tristeza que sente. 

QUINTA - 29/09: Capítulo 160
SJosé Lucas garante a Tadeu que a 
sela de Joventino é dele, e aconselha 
o irmão a usá-la. Mariana comenta 
com Irma que José Lucas é muito 
honesto e íntegro para ser político. 
Muda sente o desprezo de Tibério 
por ela. Zefa flagra Zaquieu no 
quarto de José Leôncio procurando 
a zagaia. Filó comemora ao saber 
por Ari que o resultado dos exames 
de José Leôncio foi ótimo. Maria 
Bruaca aconselha Muda a voltar 
para Tibério e esquecer a vingança, 
garantindo à moça que Alcides vai 
matar Tenório.

SEXTA - 30/09: Capítulo 161
José Leôncio elogia o desempenho 
de Jove e o responsabiliza pelos 
dois chegarem a salvo à fazenda. 
José Leôncio afirma a si mesmo 
que não fará a cirurgia que o médico 
indicou. Muda promete dizer a 
Zaquieu onde está a zagaia se o 
peão garantir que a arma será usada 
para matar Tenório. Prometendo 
guardar segredo, Juma conta a Filó 
que o Velho do Rio afirmou que 
Tadeu não é seu neto biológico. 

SÁBADO - 01/10: Capítulo 162
Tenório não gosta de saber que 
Maria Bruaca ainda está na fazenda 
de José Leôncio. Alcides insiste 
na ideia de que não pode mais 
ficar junto a Maria Bruaca. Alcides 
se surpreende com a decisão 
de Zaquieu de ajudá-lo a matar 
Tenório. Tenório não deixa Marcelo 
buscar Maria Bruaca para conhecer 
o neto, afirmando que a ex-mulher 
não entra mais em sua fazenda. José 
Leôncio declara seu amor a Filó. 

FALA CIDADÃO

Um internauta divulgou 
nas redes sociais foto da 
situação em que se en-
contra a calçada da rua 
Henrique Sorg, no Jardim 
Esperança. “Alguns meses 
atrás via várias pessoas 
fazendo atividades aprove-
itando a calçada e ciclovia. 
Porém o mato tomou con-
ta”, publicou, cobrando da 
administração municipal, a 
limpeza do local. 

JARDIM 
ESPERANÇA

Um internauta utilizou as 
redes sociais para cobrar 
melhorias nas estradas 
do Salto d’Água Verde. 
Segundo a publicação, nos 
dias de chuva, é impossível 
se deslocar até Arroios ou 
Bela Vista do Toldo devido 
a precária situação das 
estradas.

ESTRADA 
RURAL

A falta de manutenção de qualidade na Rua Guilherme Prust, em 
Canoinhas, tem sido bastante cobrada por internautas nas redes sociais. 
Segundo a publicação, após 30 dias da realização da última manutenção, 
os buracos na estrada já estavam abertos novamente. 

RUA GUILHERME PRUST
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Após marcar cinco gols na equipe 
do Pedra Branca, o São Pascoal 
garantiu o título de campeão da 
1ª Copa Integração Pousada Cipó 
de futebol suíço. O campeonato, 
organizado pelo empreendedor 
Jucemar Maier e sua família, 
aconteceu em São José do Tim-
bózinho e contou com o apoio da 
Prefeitura de Irineópolis. A arbi-
tragem foi realizada pela equipe 
da Liga Esportiva Canoinhense.   
A equipe do Boa Vista ficou com 
o terceiro lugar da competição 
após o placar de 1x1 e decisão 
nos pênaltis contra a equipe do 
Bom Retiro. Com a marca de 15 
gols, Alcione Rezende, da equipe 
campeã recebeu o troféu de ar-
tilheiro da competição. Também 
de São Pascoal, Luciano Zusak 
foi destaque como o goleiro 
menos vazado.   “Foi uma 
competição o muito bacana. Não 
teve nenhum atrito e ocorreu 
tudo dentro da normalidade. 
É por isso que a prefeitura tem 
apoiado esses eventos, porque 
unem as comunidades e pro-
movem a confraternização. Os 
organizadores, dirigentes, atlé-
tas e todos os envolvidos estão 

SÃO PASCOAL VENCE COPA 
INTEGRAÇÃO DE FUTEBOL SUÍÇO

Equipe de São Pascoal comemora o título 

REPRODUÇÃO

TABELA FUTEBOL
BRASILEIRÃO SÉRIE A
SÁB 17/09 16:30  Avaí 
SÁB 17/09 19:00   Botafogo        
DOM 18/09 11:00  Bragantino 
DOM 18/09 16:00  Flamengo     
DOM 18/09 16:00  Ceará SC 
DOM 18/09 18:00  América-MG
DOM 18/09 18:00  Juventude
DOM 18/09 18:30  Palmeiras
DOM 18/09 19:00  Atlético-PR
DOM 19/09 20:00  Atlético-GO

1  X  0
2  X  0
1  X  1
1  X  2
0  X  2
1  X  0
1  X  1
1  X  0
2  X  2
1  X  2

27ª RODADA
Atlético-MG    
Coritiba
Goiás
Fluminense
São Paulo
Corinthians
Fortaleza  
Santos
Cuiabá
Internacional   

DOM 25/09 20:00  São Paulo
TER 27/09 21:00   Santos       
QUA 28/09 19:00  Coritiba
QUA 28/09 19:00  Corinthians   
QUA 28/09 19:00  Fluminense 
QUA 28/09 19:00  Fortaleza  
QUA 28/09 21:00  Cuiabá
QUA 28/09 21:45  Internacional   
QUA 28/09 21:45  Atlético-MG
QUA 28/09 21:45  Goiás

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

28ª RODADA
Avaí   
Atlético-PR
Ceará SC
Atlético-GO
Juventude
Flamengo
América-MG
Bragantino
Palmeiras 
Botafogo

de parabéns pelo sucesso da Copa 
Integração Pousada Cipó”, comenta o 
prefeito Lademir Arcari, que prestigiou 
a final do campeonato. Assim como 
o chefe do poder executivo, também 
participaram da final da copa inte-
gração, os vereadores José Júlio Nogara 
e Marcelo Baze.

SÁB 01/10 15:00  Atlético-MG
SÁB 01/10 15:00  Internacional       
SÁB 01/10 15:00  Ceará SC 
SÁB 01/10 19:00  Avaí    
SÁB 01/10 19:00  Atlético-PR
SÁB 01/10 19:00  Flamengo
SÁB 01/10 19:00  Goiás
SÁB 01/10 19:00  Corinthians
SEG 03/10 19:00  São Paulo
SEG 03/10 20:00  Botafogo

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

29ª RODADA
Fluminense  
Santos
América-MG
Atlético-GO
Juventude
Bragantino  
Fortaleza    
Cuiabá 
Coritiba 
Palmeiras   
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